

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.424

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50 :
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 :
{ Por trimestre... 7 :

DOMINGO 12 DE OCTUBRE DE 1884.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Los cangrejos.—Los periódicos de agricultura reseñan numerosas investigaciones y experiencias hechas por naturalistas y piscicultores, para determinar la causa originaria de la epidemia que diezma aquellos crustáceos en muchos ríos de Francia. Se atribuye la enfermedad á la presencia de larvas parásitas de origen animal, correspondientes á la categoría de los Amidos, segun unos, ó de pequeños hongos (*Mycesis astaciae*), cuyos filamentos se apoderan de las articulaciones del cangrejo, produciéndole la muerte.

De las observaciones hechas, parece que los cangrejos de uno ó dos años son poco propensos á contraer la enfermedad, y que el empleo de la sal común es útil para desinfectar las aguas en que reine la enfermedad.

Acote de mirasol.—En Rusia se cultiva en gran escala el mirasol para extraer el acote que contienen sus semillas, que puede usarse como condimento, y así se usa admitiendo el acote de olivas. Los aldeanos rusos lo emplean para el alumbrado, y para diversos usos domésticos. De los tallos de la planta se obtiene una potasa de buena calidad.

Esta planta sería ventajosa estender su cultivo en las provincias cálidas, donde crece con facilidad, y toda vez que además de su utilidad como planta productora, es tambien como el euca-lipto, muy útil para purificar el ambiente, desinfectándolo de gérmenes patológicos.

Creyentes europeos.—Un periódico de Berlín ha publicado la siguiente estadística: Europa cuenta 148 millones de católicos-romanos, 70 millones de ortodoxos griegos y 71 millones de protestantes. Las tres razas principales europeas tienen: la latina 97 millones de individuos, la germánica 95 y la eslava 82 millones. El catolicismo lo constituye la raza latina y 14 millones de la germánica; el protestantismo lo constituye principalmente la raza germánica.

El túnel de San Gotardo.—La asombrosa longitud que tiene el túnel de San Gotardo, que ha menester un tiempo de veinte minutos para que recorran su trayecto los trenes, hace que sea en extremo perjudicial á los viajeros el vapor y los humos que se escapan por las chimeneas de las locomotoras, pues contribuyen en grado extraordinario á viciar la atmósfera del túnel, del cuyo no muy pura.

Las molestias que por estas causas experimentan los pasajeros que atraviesan aquella inmensa caverna son tales, que se ha pensado muy seriamente en evitarlas, á cuyo fin se ha estudiado el medio de utilizar, para el trazo recorri-

do del túnel, un sistema de locomotoras, debido al ingeniero mecánico Honigmann, que funcionan únicamente gracias al vapor que inyecta en las calderas y sin necesidad de hogar alguno ni de utilizar ningun linaje de combustion.

El vapor inyectado desde las calderas productoras, instaladas en cada extremo del túnel de San Gotardo, ingresará en las calderas de las locomotoras por el auxilio de una corriente de aire caliente movido por la máquina, y pasará á accionar sobre un líquido alcalino, contenido en un recipiente á propósito para que quede el vapor reabsorbido despues de haber imprimido su accion motriz á la locomotora.

De este modo la atmósfera del túnel conservará excelentes condiciones y no será viciado sino por los gases producidos por la respiracion durante el breve tiempo en que se verifica el recorrido de trenes.

La extraordinaria presion á que se elevará el vapor de las calderas productoras de este elemento motriz permitirá que cada locomotora tenga una cantidad de fuerza acumulada suficiente para hacer á lo menos tres veces el recorrido desde un extremo á otro del famoso túnel de San Gotardo.

Consejo de higiene.—El doctor Dabel, en una excelente obra que sobre la alimentacion ha publicado, consigna preceptos higiénicos sobre las horas del dia de tomar el thé y el café.

En primer lugar censura dicho profesor la costumbre que se tiene por las clases mas elevadas de la sociedad de comer tarde y tomar por la noche el thé ó café; estos desórdenes en la alimentacion dan lugar á la dispepsia.

Aconseja que debe tomarse el thé ó el café tres horas antes de la comida y tres despues del almuerzo si este ha sido abundante; y si se quiere tomar thé ó café despues como si fuera el último postre, para que así constituya parte de la comida y participe del mismo proceso digestivo.

Recordamos que cuatro horas despues de comer ó bien al ir á acostarse, es muy conveniente beber un vaso de agua, que limpia el estómago de los últimos alimentos digeridos, produce un sueño reparador y hace que la boca tenga un buen gusto y esté la lengua limpia al despertar por la mañana.

Las adulteraciones. Los frecuentes casos de enfermedades de la cabeza son debidos á las bebidas alcohólicas, sensiblemente adulteradas, especialmente los vinos. Siendo estos necesarios para reparar las fuerzas, especialmente del trabajador, se dá la circunstancia de que si es engañado, siente la cabeza aturdida, si es que por una yerbería insignificante la cosa no pasa á mayores.

Los vinos adulterados son causa de

accidentes que ponen muchas veces en peligro la vida.

En Alemania los escasos de bebida causan la muerte de 40000 individuos cada año. En Rusia 10000; en Bélgica 4000 y en Francia 15000.

En el transcurso de ocho años en América hubo 30000 defunciones á consecuencia de la embriaguez.

Conservacion de las ensaladas en invierno.—Se arrancan antes de las heladas, las raíces de las escarolas ó achicorias amargas ó silvestres, y se forman con ellas manojos que tengan de 10 á 12 centímetros de circunferencia; estos se colocan sobre montoncitos de tierra, de modo que las raíces penetren en parte dentro de la misma, y estos montoncitos se disponen en cuevas oscuras y húmedas, pero cuya temperatura no baje nunca de ocho grados centígrados.

Al cabo de poco tiempo empiezan á brotar las retoñas blancas y muy tiernas, que deben cortarse de vez en cuando, para que no se pudran y malogren la reproduccion.

Los jardineros de Paris emplean para esta operacion las raíces de las achicorias ó escarolas que han sembrado en primavera, y despues quitan las raíces y hojas al mismo tiempo, y así las venden por manojos.

Esto mismo se logra colocando en una cueva cualquiera, bajo una barrica ó caja á propósito, capas alternadas de tierra con raíces, las cuales deben brotar por agujeros repartidos al rededor de la barrica, y cuando los retoños se hacen regulares se cortan.

Esta operacion se repite con frecuencia, bastando una barrica de regulares dimensiones para que dé bastante ensalada, hasta satisfacer á una familia por todo el invierno, aunque sea algo numerosa.

S. de V.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Antes de que regrese S. M. el Rey de La Granja, celebrarán los Ministros un Consejo bajo la presidencia del señor Cánovas del Castillo, para ocuparse de asuntos puramente administrativos.

—De un día á otro saldrá para Francia, en uso de licencia, el embajador de esa nacion en Madrid, señor baron des Michels.

—En una correspondencia dirigida á *El Mercantil Valenciano* leamos que en el distrito de Sagunto el desarrollo de calenturas intermitentes dió lugar á que un dia hubiera 160 atacados.

—Dícese que el gobierno alemán pide al de España que se aplique á las mer-

cancias procedentes de su país, en Cuba y Puerto Rico, todos los beneficios concedidos á los Estados Unidos en el último convenio.

—No es cierto, como dice un telegrama de la *Agencia Havas*, fechado en Berlin, que se haya desistido de la celebracion de un Congreso para tratar de las cuestiones de Marruecos.

Por el contrario, se han hecho ya indicaciones á algunas de las potencias que deben tomar parte en las deliberaciones del citado Congreso, entre las cuales figurará indudablemente España.

—Ha nevado mucho en algunos puntos de la alta montaña de Cataluña.

—Decididamente el señor general Lopez Dominguez va á emprender su viaje de propaganda á Sevilla, en el que le acompañará el ex-ministro de Gracia y Justicia, señor Linares Rivas.

—Tiene entendido *La Epoca* que de la sumaria averiguacion practicada por las autoridades españolas y las francesas, resulta que los individuos que el 18 de Setiembre último hicieron faego alevosamente, amparados por la oscuridad, contra los puestos militares de Lizaeta y Valcarlos, mataron al soldado Luis Benavides y se internaron en Francia tan pronto como salieron en su persecucion, eran emigrados españoles capitaneados por un antiguo sargento cuyo nombre es conocido.

—Parece confirmarse la noticia dada por la agencia *Fabra* sobre la reunion de una Conferencia en Berlin, en la que se hallarán representadas todas las naciones que tienen intereses en Africa, incluso España.

—En la junta celebrada ayer por la comision para el mejoramiento de la clase obrera fué aprobada la circular que ha de dirigirse á las comisiones provinciales, y se fijó el dia 19 del corriente para inaugurar la informacion pública.

—El señor Posada ha escrito una carta al Ministro de Estado, en la que se muestra profundamente agradecido á S. M. el rey y al Gobierno por la alta distincion que acaba de obtener al haberle condecorado con el collar del Toison.

—Hoy se ha telegrafado á los gobernadores civiles de Lérida y Tarragona disponiendo que tan pronto como pasen quince dias sin nuevos casos de cólera en los pueblos de aquellas provincias que han sido invadidos, se levanten los cordones sanitarios y se supriman los lazaretos.

En el caso de haber transcurrido aquel término en pueblos donde se hayan presentado casos sospechosos, sin ulterior novedad, se procederá inmediatamente al levantamiento de las precauciones sanitarias.

—En Barcelona la salud pública no ofrece novedad alguna.

La mortandad diaria de todo género

de enfermedades en aquella capital es de 30 á 35 fallecimientos, y ayer no ocurrieron mas que 15 y anteayer 21, y todos de enfermedades comunes. El estado, por lo mismo, de la salud pública no puede ser mas satisfactorio.

—La comision central de reformas sociales, establecida en el ministerio de la Gobernacion, hace presente á todas las asociaciones obreras de Madrid que por ignorarse su existencia ó domicilio no hayan recibido invitacion y el correspondiente cuestionario para tomar parte en la informacion oral que, con el indicado objeto, se sirvan dejar nota en la secretaria de dicha comision ó en la portería mayor del ministerio.

—La familia real llegará á Madrid e mártres de la semana próxima á las cinco y media de la tarde.

—Dice *El Imparcial*: «Durante todo el dia de ayer se gestió con gran empeño para evitar la realizacion de un lance pendiente entre el gobernador de Guipúzcoa, señor Cassá, y el periodista francés Mr. Millaud.

En el asunto entendian, de una parte el marqués de Casa Fuerte y el general Moreno del Villar, y de otra los señores Cavallion y Houghton.

Ignoramos cuál sea el estado de la cuestion; pero, sea el que fuere, celebraremos que los amigos de una y otra parte hallen para ambas fórmula satisfactoria de arreglo.

—Por el último correo se ha sabido que en el crucero *Aragon* ocurrieron el 26 de agosto dos casos de cólera, falleciendo uno de los dos marineros atacados en el hospital de Emuy (China.)

En dicho buque de guerra se han tomado las precauciones que la ciencia aconseja en tales casos.

—Pronto se cantará el *Te Deum* en los pueblos de España que han sido atacados del cólera.

—El director general de infantería, señor Primo de Rivera, ha propuesto al ministro de la Guerra, y éste lo ha aceptado en principio, el medio de facilitar á los jefes y oficiales de los cuerpos activos la cantidad de 100 pesetas en concepto de gratificacion, por una sola vez, para que puedan atender á los gastos consiguientes á la modificacion del uniforme, que es probable que se resuelva en el mes actual.

—Ayer se levantó el cordón sanitario de Ribarroja (Tarragona). El de Elche se levantará dentro de tres dias, si no ocurre alguna novedad. Con todos los demás puntos que han sufrido los rigores de las medidas sanitarias, se observará igual procedimiento que con Elche y Ribarroja, desde el momento que en quince dias no haya novedad en la salud pública.

Las cuarentenas impuestas á Francia tambien se aliviarán, en vista de que las

— 1596 —
Este momento la entrada de las grutas. Hé aquí el por qué Reynolds ha faltado á la cita que me habia dado.

Richard lanzó un grito entre ansioso y cólico.

—¿Qué puede haber revelado la entrada de las grutas? — dijo esforzándose por seguir el rápido paso del anciano.

—¿Qué se yo?... Puede que haya sido Mercurio...

—¡Imposible! ¡No hubiera entregado los tesoros!

—¡Bah! ¿Por qué no? — Si está al tanto de la cosa, habrá pensado en primer término en perder á Reynolds.

—¡Corre, corre!

—Pero ¿dónde vamos, maese?

—A salvar á Reynolds, si aun es tiempo.

—¡Pero Reynolds está en las grutas!

—¿Y qué?

—Que si á las grutas tenemos que ir, su única entrada está guardada, así acabais de decirme, por los soldados del prebostaje.

— 1597 —
Maese Eudes no respondió. Arrastrando siempre á Richard, que seguía al anciano todo lo de prisa que le permitia su defectuosa conformacion, continuó signiendo á lo largo de la base de los acantilados.

Cuando llegó á un sitio en el cual una grieta profunda formaba una especie de pozo practicado en la roca, detúvose bruscamente.

XXVIII.

LA ORGÍA.

La multiplicidad de acontecimientos que tenían lugar en diferentes sitios, y, digámoslo así, á la par y á la misma hora, nos obliga á abandonar sucesivamente, á reserva de volver á ellos lo mas pronto posible, á los principales personajes de la historia que relatamos al lector.

— 1598 —
brado por la férrea mano del capitán La Chesnaye.

—¡Viente de Mahoma! — vociferaba Juan de la Horca luego de vaciar á grandes sorbos una especie de casco de cuero, con el que de ordinario cubria su cabeza, y del que entonces se servia á guisa de copa, sin duda por lo grande de sus dimensiones. Fuerza es confesar que íbamos á cometer la mayor de las necedades y que La Chesnaye es decididamente el rey de los buenos compañeros.

—Un jefe que no tiene igual en todo el mundo, — dijo Matias el Chato.

—¡La generosidad en personal — añadió Jacoba la Larga.

—¡Y que nos ha perdonado en regalo — gritó Santiago el Chocarrero.

—La prueba de ello, — dijo Sulpicio Patas Torcidas, abriendo su mano izquierda llena de oro y de pedrerías, — es que nos ha regalado todo lo que hemos cogido antes de su llegada.

—¡Y que además nos entrega su malvasía! — añadió Juan de la Horca.

— 1598 —
derse tras de la negra y agrietada pared.

Maese Eudes escalaba la vertiente del acantilado con la agilidad, la energía y la ligereza de un joven. En cosa de diez minutos, salvó la distancia que mediaba desde la base á la cima del acantilado. Entonces, bien sea por cansancio, bien por prudencia, se detuvo. Inclínose hacia el suelo, y escuchó atentamente; despues se irguió y volvió á continuar su ascension con calculada lentitud.

Conforme se iba acercando á la cima, reñolaba sus precauciones y aumentaba la lentitud de su marcha. Otras tres veces consecutivas se inclinó hacia el suelo y escuchó con atencion creciente. Era evidente que habia oido algun ruido, de cuya procedencia queria enterarse.

Continuó avanzando cada vez más lentamente, enteramente encorvado, dobladas las piernas, casi á rastras, y así llegó por fin á la altura de la meseta, bastante estrecha en aquel sitio.

noticias que de allí se reciben sobre el cólera son cada vez más satisfactorias.

Hasta el lunes no llegará a Madrid el señor Segasta, al decir de sus amigos.

A la hora presente no está acordado si se le recibirá con ostentación, aunque muchos creen que es de rigor hacerle una recepción entusiasta.

Ayer tarde volvieron a conferenciar los señores Albacete y representante de los Estados Unidos, continuando sus trabajos sobre el tratado de comercio pendiente, que no adelantan con la rapidéz con que fuera de desear.

Se ha dado orden al gobernador de Alicante para que circulen los trenes entre dicha ciudad y Murcia, exceptuando de viseros y mercancías la estación de Elche.

Antes del regreso de la corte a Madrid se celebrará un Consejo de ministros puramente administrativo.

Los izquierdistas puros quieren demostrar, sin duda, que lo que los impedía el dar muestras de actividad era su unión con los moretistas, cuando hacen los mayores esfuerzos para dar ahora al círculo de la calle del Lobo la animación de que antes carecía.

Así es que a los pocos días de haberse celebrado la reunión a la que concurría el señor duque de la Torre con toda la plana mayor del partido, están preparando otra, que probablemente se celebrará el domingo, y a la que asistirán, según dicen, un gran número de socios, y entre ellos los señores Lopez Dominguez, Becerra y Montero Rios.

El objeto de esa reunión es el de dar cuenta al señor Montero Rios de las impresiones que ha recibido en sus viajes por Galicia.

Insistiendo sobre la cuestión de la navaja, que tanto preocupa en estos momentos a la prensa, que se manifiesta unánime en pedir a las autoridades que adopten cuantas medidas sean convenientes para impedir el uso de armas prohibidas, que tantas y tan funestas consecuencias están acarreado, dice ayer *El Imparcial*:

Bajo el epígrafe *Circular plausible* dice *El Correo*:

Atendiendo las indicaciones de la prensa, hoy se ha dado a los delegados de vigilancia, por el gobernador señor Villaverde, la orden de que sin descanso se proceda a recoger toda clase de armas prohibidas.

Creemos que el señor gobernador de la provincia completará su obra haciendo publicar en los periódicos oficiales el número de navajas recogidas.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Octubre de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:
Empieza a conjeturarse acerca de la fecha en que se ha de dar por terminada la presente legislatura, dando por supuesto que será para fines de Noviembre, y se dice que la nueva será convocada para mediados de Diciembre próximo, si nada ocurre que haga adelantar estas fechas.

Ayer se echó a volar la especie de que la preocupación que se le achacaba al Sr. Cánovas, era debida al deseo de descanso por algun tiempo del peso de

la política, teniendo el propósito de abandonar la presidencia del consejo para que la fuera encomendada al señor Silvela, al que prestaría su valioso apoyo hasta tanto que él pudiera volver a encargarse de la dirección de los negocios; de aquí sacaban deducciones los que no le son afechos, para venir a parar en decir que este sería el principio de la disgregación de los conservadores liberales, dado que el señor Romero Robledo, considerado como lugar-teniente de don Antonio, no habría de ver con buenos ojos se le suplantara, y que a las primeras de cambio se declararía independiente. La fábula está bastante bien confeccionada, pero no ha causado efecto, debido sin duda al estilo festivo y un tanto burlesco con que la recibiera la prensa ministerial, aferrada en sostener hay perfecta unidad de miras entre los prohombres de su partido.

El regreso del señor Sagasta parece ha sido aplazado nuevamente hasta principios de la próxima semana, insistiendo algunos de sus amigos en la conveniencia de hacerle un recibimiento entusiasta a pesar de las recomendaciones de don Práxedes en contrario.

Atribúyese bastante importancia a la reunión que los izquierdos tendrán pasado mañana en su círculo, dándose como probable la asistencia a ella de don Cristino Martos. Como es probable se trate de las diferencias que han motivado la separación del señor Morat, se teme que el jefe suelto de la democracia dé con su palabra motivo a nuevas disgregaciones, que serían de pésimo efecto para los amigos del señor Duque de la Torre, que de seguro harán toda clase de esfuerzos para evitarlas. ¿Serán debidos a esto los rumores de inteligencias entre algunos hombres de este partido y los amigos del señor Sagasta?

Si llega a realizarse la excursión propagandista por Andalucía del general Lopez Dominguez, indícase que al llegar a Málaga encontrará allí a su señor tío el general Sarrano.

Decididamente la corte adelantará su regreso a esta, donde se cree llegará en la tarde del martes próximo: la baja temperatura que allí se siente es causa de que el real sitio tenga en la actualidad muy escasos atractivos, y ya solo queda allí lo que podríamos llamar el mundo oficial.

Continúa pendiente la cuestión surgida entre el corresponsal del periódico parisien *el Figaro* y el señor Gobernador de la provincia de Guipúzcoa, haciendo los amigos de uno y otro esfuerzos en pró de un satisfactorio arreglo.

Se van reduciendo los plazos cuarentenarios en vista de lo mucho que ha mejorado la salud pública en los sitios que fueron invadidos por la epidemia, lo mismo en España que en Francia, y pronto se cree podrá cantarse el Te-Deum y declarar libre de infección toda la península.

Indícase como indudable la candidatura del sabio Fray Cafarino Gonzalez para el Arzobispado de Toledo. *El corresponsal*.

Gacetillas.

—Abrevadero.—Hace algun tiempo, y a excitación de varias personas interesadas en el asunto, nos ocu-

pamos de la fuente pública que existe enclavada en las tapias a espaldas de la huerta de la Reina, camino antiguo que conduce a la posesion de la Arrizafa. Hoy, movidos por nuevas indicaciones, volvemos a llamar la atención de la comision respectiva de nuestro Municipio, encareciéndole, en nombre de las personas que por aquel lugar transitan, y con especialidad de los dueños ó arrendatarios de los prados inmediatos, que se averigüe el sitio en donde se encuentra el agua que de tiempo inmemorial pertenece a aquella fuente, y cuya desaparicion ocasiona notables perjuicios al público, que tiene sobrado derecho para su disfrute. Esperamos del celo de citada comision que atenderá nuestro ruego.

—Motor.—Se ha acordado por el Excmo. Ayuntamiento la adquisicion en Barcelona de la caldera correspondiente al Pulsómetro colocado recientemente en el pezo de los jardines de la Agricultura.

—El vigia.—Entró en menguante la Luna, que se dijo lluvias trae.—Solo ha habido indicaciones.—Veremos mas adelante.

—Música.—Esta noche, de siete a nueve, tocará en el paseo del Gran Capitán la banda que acertadamente dirige el señor Lucena.

—Recaudacion.—He aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 10 de Octubre.—Central, 371 pesetas 71 céntimos.—Puente, 565 11.—Pretorio 1145 46.—San Sebastian, 297 29.—Victoria, 521 22.—Matadero, 664 84.—De las 3565 pesetas 63 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro, 1636 96.—A la provincia y Municipio, 1636 95.—Adicionadas, 291 72.

—Buena resultado.—Tenemos entendido que la matrícula general de la Escuela de Bellas Artes de esta capital está próxima a marcar el número de 500 alumnos en las varias enseñanzas de dibujo que comprende, y cuyo número llegaría a una altura inusitada si el local fuera más amplio y pudiera contener a todos los aspirantes al ingreso. La matrícula de la clase de señoras, en la que el año anterior se inscribieron 15 alumnas, en el presente llega a 42, siendo muchas las solicitudes hechas al señor Director que han quedado en suspenso, en virtud de serle materialmente imposible al Profesor encargado de esta cátedra atender a la enseñanza, por el excesivo número, y la falta de local y de mobiliario, y la diversa índole de los estudios teórico-prácticos a que las alumnas de 1.º y de 2.º año respectivamente han de dedicarse segun sus adelantos. Como consecuencia de esto, parece que el Director y los Profesores tratan de dirigirse a la Excelentísima Diputación, protectora incansable de aquel establecimiento, dándole cuenta de este notable ingreso, que tiende a señalar enorme cifra, en solicitud de que suministre medios para llenar cumplidamente tan importante servicio. Al congratularnos de esta sad de ilustración que anima a las bellas hijas de nuestra ciudad querida, nos prometemos mucho del celo y patriotismo del ilustre cuerpo provincial en favor de un establecimiento que ha prestado y seguirá prestando en el porvenir, en escala progresiva, muy grandes beneficios a las artes e industrias del país. Mucho esperamos de la Excelentísima Diputación, que secundando el noble ejemplo de

Madrid, Barcelona, Málaga y Oádiz, ofrezca generosamente a la mujer, a ese ser tan digno de amor y de respeto por lo mucho que le merecemos, y que injustamente está aljada de estos centros de cultura por vulgares preocupaciones, no solo el medio de adquirir y fomentar con el diseño el buen gusto y la perfección en las labores y manufacturas de las artes útiles a que por su sexo se dedica, sino el de desarrollar sus raras facultades y su imaginación fecunda en el cultivo de las bellas artes. Felicitamos tambien al digno Director de la Escuela y a los señores Profesores que le secundan con celo en el deseo de contribuir al progreso de las artes en nuestra capital, instruyendo a la vez a los que se dedican a diversas profesiones, con objeto de hacer de ellos excelentes industriales.

—Que las piquen.—El estado en que se encuentran las baldosas de la calle de San Pablo produce diariamente peligrosas caídas a los transeuntes. Antañoche ocurrió uno de esos casos que son tan frecuentes en aquellas aceras, siendo la víctima una mujer que llevaba sobre la cabeza un cántaro lleno de agua, que cayó al suelo con gran estrépito, junto con la mujer, resultando esta con una contusion en el brazo izquierdo. Varios individuos que se acercaron al accidente le prestaron algunos auxilios.

—La Virgen del Pilar.—Tiene el pueblo de Aragón—puesta su fé tutelar, y toda su adoración,—en la Virgen del Pilar.—En esa imagen bendita—cifra todos sus desvelos,—que Aragón no necesita—ni más luz, ni más consuelos.—En el histórico templo—donde la Virgen se ofrece,—todo es de su amor ejemplo,—y el corazón se enardece—viendo en su escelsa capilla,—que adornan luces y flores,—la santa Virgen, que brilla—cuál Reina de los amores.—Y yo no sé lo que siento—cuando me pongo a rezar,—me dá más fé, más aliento,—¡ay! la Virgen del Pilar.—Todo el que Aragón recorre—verá su Virgen que encanta,—y que el Ebro, cuando corre,—sus glorias escelsas canta.—Músicos, vates, pintores,—todos, a su inspiración—dió la Virgen sus fulgores—en el reino de Aragón.—¡Y qué hermoso es ver los íares—de la patria aragonesa—Virgenes, en sus altares,—fruta sabrosa, en su mesa.—Que el honrado pueblo aquel—sólo piensa en trabajar,—dando siempre culto fiel—a la Virgen del Pilar.—Y en la paz, como en la guerra,—el pueblo invoca su nombre,—que Ella el peligro destierra,—con Ella nada hay que asombre.—Y en la titánica empresa—de luchas con invasores,—con la jota aragonesa—fueron siempre vencedores.—Que el pueblo invicto se afana—en decir que no es francesa—su Virgen, si capitana—de la tropa aragonesa.—Aragón tus glorias goza, y sigue tan alto ejemplo,—ta egida está, Zaragoza,—en la Virgen de ese templo.—Que es cada conciencia un muro,—y es cada pecho un altar,—donde reina, de seguro,—la Virgen ¡ay! del Pilar.

—Pulsómetro.—Continúan con buen éxito las pruebas hechas de este aparato. Despues de extraerse del pozo gran cantidad de cieno, aumentó el caudal de aguas, que agotó aquel en media hora, reponiéndose a los dos minutos. Pasan de tres mil arrobas de agua las que dicho aparato extrae cada hora.

El agua es potable, y esto podrá dar lugar a dotar nuevas fuentes.

—Invitación.—Se nos ha invitado atentamente, como a los demás colegas locales, para asistir hoy a la fiesta campestre dada en la Arrizafa en obsequio de nuestros ilustrados amigos los escritores públicos señores Ramirez Arellano y Correa. Se invita a los concurrentes a las doce en la redacción de nuestro estimado colega *La Provincia*, calle de Garcia Lovers, para tomar los carruajes. Es un acto de afectuosa cortesía con la prensa, que agradecemos sinceramente.

—Desmonte.—Si, como digimos, ha de llevarse a efecto el que falta en el paseo de la Victoria para completar la obra empezada hace dos años, convendría se activase, a fin de aprovechar la próxima época para las nuevas plantaciones.

—Polvero.—De la obra que se practica en una casa de la calle de Le-trados, salen espesas nubes de polvo que invaden las casas inmediatas, causando, como es natural, los perjuicios consiguientes al vecindario, que en su mayor parte se dedica al comercio. Convendría se encontrase un medio de evitar esto. Se nos ruega lo hagamos constar así.

—Subasta.—Mañana se subastarán en las Casas Consistoriales de esta capital las siguientes casas de Cabra: la número 1.º calle de Santa Ana; otra sin número calle Granada; otra ídem en el Llanete de San Juan; otra número 20 en el Llanete de Capuchinas, y otra número 195 en Riofrio, de aquel término. Tambien se subastarán las siguientes de Lucena: una número 65 calle Cabriana; otra número 63 de la misma calle; otra número 56 calle de San Francisco, y otra número 25 calle de Corrala.

—Efemérides.—Hoy.—791.—Fundación de la Universidad de Paris.—1492.—Colon descubre las Américas.—1700.—El rey Carlos II declara su heredero al duque de Anjou, despues Felipe V.—1840.—Abdicó en Valencia la reina gobernadora doña Maria Cristina.—1856.—Narvaez sustituye a O Donnell en el gobierno.

—Cultos.—Con una asistencia extraordinaria de fieles se vienen celebrando en la iglesia del ex-convento de San Pablo los solemnes cultos del Mes del Rosario, que en su última Encíclica ordenaba S. S. Leon XIII al mundo Católico, y en su nombre nuestro Excelentísimo Prelado. La hermosa iglesia se encuentra adornada con vistosas colgaduras de damasco, y multitud de ramos de flores naturales y artificiales, hallándose la venerada imagen de Nuestra Señora del Rosario colocada en un altar portátil, luciendo rico manto de tisú bordado de oro y valiosas alhejas. El domingo anterior tuvo lugar la solemnisima fiesta de regla que anualmente le consagra su fervorosa y antigua hermandad, en la que figura el respetable gremio de comerciantes, a la que asistió una brillante orquesta, viéndose literalmente ocupadas de concurrentes las tres naves del estenso templo. A los cultos que todas las noches tienen lugar despues del toque de oraciones, asistió el domingo último el Excmo. Sr. Obispo, que ocupó uno de los siales colocados al pié del altar de la Santísima Virgen. El templo presentaba un aspecto deslumbrador, puesto que lo mismo el re-

— 1594 —
que forma la cresta de los acantilados.

Maese Eudes se detuvo otra vez, y apoyando las manos en el fangoso suelo, alargó muy quedo la cabeza, cuidando de ocultarse tras de un mata de hierbas. Sin duda lo poco que vio debió bastar a su penetrante mirada, pues deslizándose hacia atrás, emprendió rápidamente y en opuesto sentido, con ágil y precipitado paso, el camino que acababa de recorrer, y bajó la vertiente que tan trabajosamente habia ascendido.

Así que llegó al valle, volvióse por todas partes, buscando en torno suyo rápidas e investigadoras miradas; y cuando se convenció de que ningún indiscreto espiaba sus pasos, echó a correr en dirección al pedazo de pared detrás de la cual estaba esgazapado Richard.

El rostro de maese Eudes estaba estremadamente pálido, y sus facciones, horriblemente descompuestas, atestiguaban del espantoso estado de un espíritu.

— 1599 —
Sin duda dicho espacio de tiempo, hábilmente empleado por el atrevido bandido, habia bastado para cambiar la faz de las cosas, pues la gruta grande presentaba a la sazón muy otro golpe de vista que el que antes hemos procurado describir.

En el momento en que penetramos en ella, hampores y bandidos, sentados en la arena, continuaban la orgia que habian interrumpido para forzar, bajo las órdenes de Camaleon y del gran coesre, la entrada de las grutas secretas.

Otros dos toneles a que habian dado espita, derramaban oleadas de un vino digno, al parecer, de figurar en una mesa régia.

Los cánticos y los gritos de alegría habian vuelto a empezar. En un rincón yacían los cadáveres rígidos del gran coesre, de Pedro el Acogotador y de Talebot el Jorobado cerca de ellos, esgarrotado y amordazado, hallábase Camaleon, como atestiguando del irrescuable poder reco-

— 1600 —
Así es que, despues de haber dejado a Van Heimont y a Giraud en la casa aislada de Etréat, en presencia de Catalina desmayada y de Bernardo altagado, por consecuencia del narcótico que lo hizo respirar el sábio amigo de Maroos; despues de haber visto tomar el camino de los acantilados, en dirección a las grutas, al baron de Grandar y a sus dos fieles amigos el caballero de La Guiche y el marqués de Herbant, nos vemos obligados ahora a dejar a maese Eudes y a Richard dirigiéndose por desconocido camino, para volver a las grutas y entrar en ellas momentos antes del en que el viejo La Chesnaye participaba al sargento del prebostazgo el peligro que corría uno de sus hijos encerrado en compañía de los tesoros de la comunidad.

Como una hora ha trascurrido desde el momento en que dejamos al capitán La Chesnaye obligando a los hampores revolucionados a prestarle obediencia, hasta el en que volvemos a un lado.

— 1606 —
—¿Qué sucede, maese?—preguntó prestosose Richard, impresionado por el profundo cambio que se habia producido en la fisonomía de su compañero.

—Sígueme,—dijo maese Eudes sin responder a la pregunta del sargento.

—Pero... es que tengo precision de volver a Fecamp,—objetó Richard.

—¡Te digo que me sigas!—repitió el anciano.

—Maese...
—Así téngas que dejar para siempre tu alabarda y darte a conocer como uno de mis hombres, preciso es que me sigas, pues nunca como ahora he necesitado de tu brazo y de tu valor,—esclamó maese Eudes arrastrando a Richard.

—Pero, por todos los diablos, ¿qué es lo que sucede?

Sucedo que si nos hubiéramos venido al acantilado, estábamos todos perdidos a la hora presente, pues los amigos del prebostazgo guardan en

tabl...
y las...
aroc...
las n...
esta...
Bos...
que...
—
ha e...
Raf...
tro i...
tor...
cap...
dios...
Feri...
do v...
tija...
de m...
ente...
buen...
le...
zara...
ción...
lo...
seg...
Ago...
de A...
titi...
—
la A...
ello...
rest...
sa d...
—
rin...
lida...
fun...
mjo...
res...
tes...
res...
—
del...
enc...
de l...
tro...
Mel...
fia...
pú...
to...
du...
—
imp...
fali...
una...
pú...
mis...
a l...
en l...
pan...
tan...
seta...
tab...
pes...
set...
divi...
hibi...
—
doc...
ria...
par...
—
gen...
las...
obli...
a M...
las...
de...
tare...
rien...
—
razi...
por...
gran...
que...
con...
—
van...
jard...
de q...
dion...
Pul...
—
con...
cio...
bis...
pro...
pas...
de l...
—
Jun...
pro...
apre...
mie...
bos...
pas...
—
la C...
cad...
con...
Ber...

blado del altar mayor, que los laterales y las arañas que penden de los elevados arcos, lucian millares de luces. Todas las noches se ve sumamente concurrida esta iglesia de fieles devotos al Santo Rosario, así como los demás templos en que se verifican estos cultos.

El arte.—Con destino á Madrid ha salido uno de estos días el señor don Rafael Romero de Torres, hijo de nuestro ilustrado colaborador el digno Director de la Escuela de Bellas Artes de esta capital, con objeto de ampliar sus estudios pictóricos en la Real Escuela de San Fernando. Nuestro joven amigo ha dado varias muestras de su escelente aptitud para el bello arte, con la ejecución de notables dibujos que han llegado á merecer los plácemes de las personas entendidas, y no dudamos adquirir un buen nombre entre los artistas españoles, si continúa por el camino que le trazara su señor padre y su decidida elección. También han partido para la corte los jóvenes don Mateo Lauria, para proseguir sus estudios escultóricos, y don Agustín del Pino y Gil, dedicado al arte de Apelles, deseándose á todos grandes triunfos en su carrera.

Los niños.—En los jardines de la Agricultura jugaban anteaayer por la tarde dos muchachos, saliendo uno de ellos con una herida en la cabeza, como resultado del juego. Fue llevado á la casa de socorro del distrito.

La Amistad.—La Sociedad taurina de este título se ocupa en la actualidad en invitar á las autoridades para la función que tendrá lugar el próximo domingo en el Circo de la calle de los Tejares. También está repartiendo los billetes de palco, y se ocupa en los preliminares de la taurómaca fiesta.

Dimisión.—La ha presentado del cargo de Secretario de la comisión encargada del estudio del mejoramiento de la situación de la clase obrera, nuestro ilustrado amigo el señor don Rafael Melendo y Gomez, fundado en cesar en fin del mes corriente en el cargo de Diputado, y haber recibido el nombramiento antedicho por el concepto de individuo de la corporación provincial.

Multas.—Por la Alcaldía se han impuesto las siguientes: 25 pesetas á un cortador de carnes por despachar con falta en el peso; 10 pesetas al dueño de una caballería que interceptaba la vía pública, y 4 al dueño de otra por la misma causa; 10 y 15 respectivamente á los dueños de dos perros encontrados en la vía pública sin bozal; 6 y 4 á dos panaderos por haberseles recogido otros tantos panes faltos de peso; 3 de 5 pesetas cada una á los dueños de tres establecimientos á quienes se ocuparon pesas del antiguo sistema; una de 2 pesetas, otra de 5 y cuatro de 10 á seis individuos por verter aguas en sitios prohibidos.

Junta general.—Hoy á las doce de la mañana la celebrará ordinaria la Sociedad del «Centro Industrial» para tratar de asuntos de interés.

A cobrar.—Por la Secretaría general del Banco de España se avisa á los interesados que tengan en depósito obligaciones del ferro-carril de Córdoba á Málaga, que pueden presentarse en las oficinas de referido establecimiento de crédito, en Madrid, á percibir los intereses vencidos en primero del mes corriente.

Esto es bueno.—Continúa la ruzia en varias provincias contra los portadores de armas prohibidas, con gran satisfacción de los que aspiran á que la estadística criminal dé el menor contingente posible.

Reparaciones.—Se están llevando á cabo en el fondo del pozo de los jardines de la Agricultura, con objeto de que el depósito de aguas reúna condiciones aceptables para el servicio del Pulsametro.

Traslacion.—La ha obtenido con ascenso para continuar sus servicios en Filipinas, el oficial de la Administración de contribuciones de esta provincia, don Joaquín María Valdivia, pasando á ocupar su plaza el que lo era de la Intervención don Dionisio Lopez.

Secretario.—El que lo es de la Junta de instrucción pública de esta provincia señor don Nicolás Dalman, apreciado amigo nuestro, actuará con el mismo cargo en los tribunales de oposición para provisión de escuelas de ambos sexos, cuyos actos han de empezar pasado mañana.

Ropas.—Ha sido aprobada por la Comisión provincial la subasta verificada para adquirir las ropas de invierno con destino á los establecimientos de Beneficencia.

Al dueño.—Se ha depositado su

el cortijo de Malabrigo un cerdo encontrado sin procedencia conocida.

Circular.—Por una del señor Gobernador se encarga el cumplimiento del servicio de estadística sanitaria á 9 ayuntamientos de esta provincia, que se hallan en descubierta respecto á él.

Vá de veras?—Un colega de Madrid dice que decididamente el general Lopez Dominguez emprenderá su viaje de propaganda á Sevilla, acompañado del eminente jurisconsulto señor Linares Rivas.

Rincon.—Continúa en la calle de Villalobos el retrete al aire libre de que ya nos hemos ocupado, dando que hacer á la policía urbana y al olfato y perjudicando los muros de la casa en que aquel se encuentra. Creemos que, para evitar sus efectos, sería conveniente se colocara en aquel sitio una cubeta urinaria, aunque fuera del antiguo modelo, ó por lo menos que se vigile como se hace en otros sitios.

Caducidad.—Se ha comunicado á la Dirección general del ramo, según un colega, la caducidad del nombramiento de Corredor de comercio de esta plaza á favor de nuestro amigo el señor don Leopoldo Soler.

En el garlito.—En la calle de Perez de Castro fué ayer sorprendida por un municipal una muger que vertía aguas como si estuviera en su casa. Al llegar el guardia y reprenderla, alegó que no había terminado la operación, y por lo tanto que la falta la cometió á medias.

De paso.—El señor conde de las Almenas ha estado en esta capital de paso para Sevilla.

Lapsus.—En el remitido que como fondo insertamos en nuestro número de ayer, en el párrafo sexto, líneas séptima y duodécima, en que aparece la palabra *honra*, debe leerse *usura*.

Instalado.—Al estarlo el Pulsametro en la Agricultura, parece se construirán acequias para el riego de la arboleda.

Junta.—Se dice que la directiva del «Casino Cordobés» suspende la admisión de socios hasta que el local se amplie, por ser el actual ya insuficiente.

Ejercicios.—Este mes habrá los de oposiciones á escuelas en Córdoba, Huesca, Lugo, Navarra, Segovia, Tarragona, Valencia y Valladolid.

Lo sentimos.—La prensa malagueña nos dá la triste noticia de hallarse enfermo nuestro estimado amigo el señor don Rafael Aguilar Tablada, presidente de aquella Audiencia, y juez que fué en Córdoba. Deseamos su restablecimiento.

Lo celebraremos.—Entre los aficionados al arte de Pepe-Hillo se tiene como probable se verifique en esta capital, en Noviembre próximo, una corrida de toros de la ganadería de la señora viuda de Barrionuevo, que serán lidiados por los afamados diestros *Lagartijo*, el *Gallo* y *Mazzantini*.

Diputado.—El que lo es á Cortes por Caba, señor Marin Ordoñez, pasó anoche por Córdoba desde Sevilla y con dirección á Puerto Llano. Lo acompañaba su distinguida esposa.

Mona femenina.—Ayer fué conducida al depósito municipal una mujer cargada de aguardiente, que lucía su *jumera* en la vía pública, ofreciendo un espectáculo curioso.

Toreo.—Esta tarde trabajarán en la plaza de toros de Madrid nuestros paisanos Rafael Molina, *Lagartijo*, y Rafael Guerra, *Guerrita*; saliendo el primero en cuanto termine la lidia para Zaragoza, donde tomará parte en las corridas que se han de verificar en aquel circo con motivo á las fiestas del Pilar.

Pensamiento.—Cuando no encontramos la tranquilidad en nosotros mismos, es inútil que la busquemos en otra parte.

Convocatoria.—La de telégrafos se publicará del 15 al 30 de Noviembre próximo, y á ella parece responderán multitud de jóvenes que se están preparando al efecto.

Cantar.—Cuando veo un pajarrillo—por los espacios volar,—envído la dicha suya,—por poder ir donde estás.

Por manilargo.—El nueve del corriente fué detenido por una pareja de la Guardia civil de Caba, y conducido á la cárcel de dicha ciudad, un sujeto que en el sitio denominado la Esperanza, de aquel término, asestó un golpe en la cabeza con una escopeta á José Rodríguez Lopez, produciéndole una grave herida, teniendo que ser trasladado al hospital.

Cruz.—Les ha sido concedida la de Caballeros de la Real y distinguida ór-

den de Carlos III á los señores don Juan Mariño Algaba y Pineta y don Francisco Riobó y Susbielas. Nuestra enhorabuena.

Acuerdo.—La comisión provincial, en su última sesión, acordó revocar la resolución del Ayuntamiento de Aguilar, en la que se ordenaba al señor don Juan Abarzuza suspendiera los trabajos que se venían practicando para la construcción de un pozo en una finca de su propiedad.

Más templanza.—Ha sido conducido á la cárcel de Montilla, por la guardia civil, un individuo que en la noche del nueve penetró en casa de otro llamado Francisco Gonzalez, infiriendo á este y á una hija suya varias heridas.

Licencia.—Se ha concedido á doña Manuela Castro y Delgado, auxiliar de la escuela de niñas de Hincjosa, para continuar sus estudios en la Normal de Maestras de esta provincia y ha sido nombrada para sustituirla doña María del Pilar Moya y Rodríguez.

La oreja de Jorge.—En un establecimiento de bebidas de Villafraña fueron sorprendidos á las cuatro de la madrugada del nueve cinco sujetos que se *distraían* en jugar al monte, ocupándoseles una baraja y cincuenta y dos pesetas y algunos céntimos, lo que fué entregado al señor Juez municipal.

Causa.—Se instruye al alcaide de la Cárcel de Castro del Rio, don Juan B. Delgado, por imprudencia temeraria.

Padron.—Hasta el 21 está á la vista el del impuesto llamado de sal en Luque.

Autorización.—Se ha concedido al Director de la Casa Central para que las expósitos que lo necesitan pasen á tomar las aguas de Villaharta.

Cuentas.—Las municipales de Aguilar están de manifiesto hasta el día veinte.

Dimisión.—Le ha sido admitida al Alcalde de Luque, don Antonio Curiel y Gomez, y queda encargado interinamente don Manuel Sarabia y Luque.

Aceite.—Varias arrobas de aceite claro y otras turbio, se anuncian en subasta por el juzgado de Bujalance, por diez días á contar desde anteaayer.

Vieta.—Se encuentra girando la reglamentaria de inspeccion á los pósitos del partido de la Rambla, don Ignacio Baena y Molero.

Pastos.—Por segunda vez se subastan el 23 los sobrantes de los de la dehesa boyal de Balmez, ante un delegado del distrito.

Delegado.—Para la inspeccion de las cuentas de Castro del Rio, ha sido nombrado un delegado del Gobernador civil.

Atrasos.—Los que tienen los ayuntamientos por el contingente provincial, ascienden á 407.306 pesetas y 69 céntimos. Escusado es decir que este desfase crea á la Diputación de Córdoba una situación difícil y embarazosa.

Delegados.—Para la formación de cuentas atrasadas de los pósitos de Pozoblanco, Hincjosa, Villanueva del Rey y Guijo, han sido nombrados respectivamente don José Hernandez Cárdenas, don José Luis Serrano, don José Joaquín de los Heros y don José Guzman.

Maestras.—Doña Ana Josefa Caballero y doña Dolores Gracia, que lo son de la segunda y tercera escuelas de Pozoblanco, han obtenido por oposición, respectivamente, aquella una en la provincia de Madrid, y esta otra en la de Guadalajara.

Velada literaria.—Próximamente tendrá lugar en el Ateneo Hispalense una velada literaria, en la que tomarán parte los mas inspirados vates sevillanos.

Mate.—Se ha desarrollado de una manera alarmante la enfermedad varicelosa en Cortes de la Frontera.

Llegada.—Del 20 al 25 se espera en Málaga al general señor Lopez Dominguez.

Aniversario.—El de la fundación del Asilo de San Fernando, se vá á celebrar el 24 en Sevilla con gran solemnidad.

Legislatura.—Al empezar la segunda se dice presentará el ministro de Fomento un proyecto general sobre primera enseñanza.

Inquilino.—Uno decía á otro hace dos noches.—Lo siento mucho, pero el casero me dice que lo despidió á usted.—¿Por qué?—Porque se recoge usted muy tarde: la casa es tranquila, y no se pueda seguir así.—Pero ¿y la vecina de arriba?—Buena diferencia! Esa no se recoge de noche.

Aquello.—Escriben de Gibraltar que en vista de la gravedad de las noticias que se reciben de Oán, donde el buques del Gang's está causando víctimas, aquel Consejo de Sanidad acordó no fuesen admitidas en dicha plaza las procedencias de los puertos franceses de Norte de Africa.

Estufas.—Dos desinfectantes adquiridos por el gobierno para los hospitales militares, han llegado ya á la frontera.

Suntuoso baile.—En el precioso *cottage* que poseen en Biarritz Mr. y Mna. Millor, se ha celebrado recientemente una baile de trages, representado por una *troupe de saltimbanquis* dirigida por el duque de Tamames. El Duque representaba *Le Barum*. La condesa de Villagonzalo, *Esmeralda*; la condesa de Santovenia, iba de *Mme. Polichinelo*, y su hermana de *Margarita*. La princesa Pignatelli y la vizcondesa Serrurier, con trages romanos auténticos, y Mlles. Santamaría, Sirod, Schelle y otras muchas, vestían *costumes de Pierrette* y de *Colombino*. La fiesta, en resumen, fué verdaderamente espléndida.

CHARADA.
En las ropas se usa mucho
el primera con segunda:
tercia repetida el niño,
y el todo, lector, me asusta
por lo negro de su fondo,
y por lo que en él se busca.

Solucion á la charada anterior.
CAMELLO.

El Aceite de Hígado de Bacalao hecho agradable al paladar. Se dice que la Emulsion de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa es agradable al paladar como la leche y contiene todas las ventajas del aceite crudo de bacalao, y además las calidades fortificantes de los hipofosfitos de cal y de sosa.

Está recomendado por todos los médicos que lo han probado, como un remedio muy útil para la tisis y demeración del sistema. Para los niños delicados y mujeres predisuestas á la tisis es de grande utilidad, pues no hay remedio que cure tan rápidamente como la *Emulsion de Scott*.

Barcelona, Julio 30 de 1881. May Sres. mios:
Sres. Lanman y Kemp:
Tengo mucho gusto en manifestar á Vds. por medio de su agente en esta, y para satisfacción del autor de la famosa Zarzaparrilla de Bristol, la extraordinaria curacion que con ella he obtenido.

La profesión de buzo, que ejerzo desde hace muchos años, y por lo que soy muy conocido de todos los capitanes, armadores y hombres de mar de esta, me ha proporcionando abundante ejercicio en mi oficio, y de consiguiente, el quebranto de mi salud que temia haber perdido para siempre.

Lo que dejo consignado es la pura verdad, y así pueden ser testigos de ello millares de personas que me conocen y que aún no salen de su asombro, al verme hoy tan robusto y sano cuando me consideraban enteramente perdido. Esto es debido después de Dios, á la sorprendente eficacia de la Zarzaparrilla de Bristol, que siempre recomendaré en casos semejantes.

Pueden Vds. hacer el uso que mejor les convenga de esta certificación, para satisfacción de Vds. y en beneficio de las personas. Ignacio Ros y Buedia, (a) titulo al Buzo, Plaza de Palacio número 3, Fonda del Universo. 35

los Angeles se rezará á las oraciones del Santo Rosario, cantándose la Letanía lauretana: despues se hará el mes del serficio para San Francisco, expuesta S. D. M., ganándose muchas indulgencias.

Continúan en la Iglesia parroquial del Arcángel San Miguel los ejercicios del mes del Santo Rosario, al toque de oraciones, con exposicion del Santísimo Sacramento. Hay concedidas indulgencias plenarias y parciales por la asistencia á estos cultos.

Continúa en la Iglesia de San Pedro de Alcántara el ejercicio del mes del Rosario, á las oraciones.

Continúan en la Iglesia de Religiosas de Corpus Christi los ejercicios del mes del Santo Rosario, á las cinco de la tarde, y los Domingos á las cuatro y media, manifestándose su Divina Majestad; seguirá el rosario, meditacion y cánticos, concluyendo con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento. Hay concedidas indulgencias plenarias por la asistencia á estos cultos.

En el Convento de Religiosas de la Encarnacion se celebrarán todas las tardes los ejercicios del mes del Rosario, á las cinco y media.

En la Iglesia del Colegio de la Piedad continúa el ejercicio del mes del Rosario, á las oraciones, con exposicion de S. D. M.: los Domingos y días festivos habrá páticas, y estos mismos días y los sábados salve cantada.

Ultimo día de novena solemne al ínclito San Francisco de Asis, en la Iglesia del convento de religiosas Capuchinas, á las seis de la tarde, costeada por varios devotos: predicará el señor Don Manuel Rodríguez Perez.

Hoy á las 9 se celebrará en la parroquial de San Miguel una solemne función á Ntra. Sra. del Rosario, predicando el señor don Manuel Rodríguez Perez.

Hoy, como segundo domingo de mes, habrá en la Iglesia de Santa Victoria Misa y Comunión para las Hijas de Maria, á las ocho, y por la tarde á las cuatro los ejercicios de costumbre.

En la Iglesia del Convento de religiosas de Corpus Christi se celebrará hoy á las nueve una solemne función á Ntra. Sra. del Pilar, en la que predicará el señor don Manuel Cuesta y Martínez.

Segundo día de solemne novena á San Pedro de Alcántara en la Iglesia de este nombre, despues del ejercicio del mes del Rosario: el día 19 á las diez de su mañana se celebrará una solemne función, en la que predicará el señor don Francisco Soué, y á la que asistirá una lucida orquesta.

Continúan los solemnes ejercicios del mes del Rosario en la Iglesia auxiliar de San Basilio, con exposicion de S. D. M.: esta noche habrá sermon, á cargo del Sr. Don Manuel Cuesta y Martínez.

En la iglesia del hospital de Jesús Nazareno se celebrará hoy á las diez una solemne función á Maria Santísima en su advocacion del Pilar: predicará el señor don Francisco de Paula Soué.

El día quince del corriente y hora de las diez de su mañana se celebrará una solemne función en la Iglesia de San Cayetano, estramuros, á la Compromisa de las Españas y Mística D. octava Santa Teresa de Jesús, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento y los Colegios de San Pelagio y la Asuncion, en cuyo oto predicará el Sr. Dr. Don Ramon Cobo Sampedro; por la tarde á las cuatro y media dará principio su anual novena.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Pilar, en Jesús Nazareno.

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar la Santa Misa el día 13 de los corrientes en la Iglesia del Hospital de San Jacinto y Ntra. Sra. de los Dolores, aplicándola en sufragio por el alma de D. Rafael Aroca y Rojas (q. e. p. d.), de siete á nueve de la mañana, recibirán el estipendio de ocho reales.

XIII aniversario.
EL EXCMO. SEÑOR
DON JUAN BAUNISTA CABRERA
Y BERNUY,
Marqués que fué de Villaseca y otros títulos,
(Q. S. G. H.)
Falleció en Madrid el día 15 de Octubre de 1871.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el 15 del corriente mes, desde las siete hasta las diez de la mañana, en la Capilla de San Simon y San Judas de la Santa Iglesia Catedral de esta capital, en sufragio del alma de dicho Excelentísimo señor, recibirán el estipendio de diez reales.

Imp. del DIARIO DE CÓRDOBA.

Gran Establecimiento de Arboricultura y Floricultura EN LOS Campos Eliseos de Lérida

Propietario, D. F. Vidal y Godina. Jardinero jefe de cultivo, D. Juan Casencuve. Cultivos especiales en grande escala para la exportacion.

Aparatos eléctricos DE ILDEFONSO SIERRA. PROVEEDOR DE LA REAL CASA. Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, teléfonos y para-rayos.

LA FUNERARIA. 1 Plazuela de Gerónimo Paez 1. Tarifa de precios de los ataúdes de madera y féretros metálicos de esta Empresa.

CLARIFICACION ABSOLUTA Y ECONOMICA DE LOS VINOS TINTOS Y BLANCOS. Fábrica: Viuda de Nocher. Depósito: Antonio Carrasco.

PREGIOS PARA VINOS BLANCOS. Altúmina de Huevo: para 1600 litros, 6 100 arrobas, 250 gramos, 275 pesetas.

La VELOUTINE Polvo de Arroz especial. Preparado al Bismuto por CH. FAY, Perfumista PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS.

A los cosecheros de aceite. Están a la venta en la estación del Pedrose (Sevilla) cuarenta empleados de granito legítimos para molinos de aceite.

PERLAS-KOCH. PROBADAS Y LAS BENDECIREIS. 276 dictámenes de los principales médicos del mundo ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES

¿Quereis curaros de tan molestas dolencias origen preciso de todas las enfermedades que se padecen? Usad las Perlas-Koch, grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías de Europa y América. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al depósito de Barcelona con inclusion del valor en sellos ó giro, y se mandará por correo.

DEPOSITO de maquinaria Agricola é Industrial. JOSE ORUS VALLES. Sucesor de D. José Young.

Especialidad en trilladoras á vapor, Locomóviles, Segadoras, Atadoras, Segadoras (indispensable.) Bombas Máquinas de Vapor, Arados, Aventadoras a etc., Tejateres 38.

ZARZAPARRILLA de Bristol. EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE. Erupciones malignas, Escrófulas, Sífilis, Reumatismo, y todas clases de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores.

Jarabe de hipofosfito de cal, de Lucia. Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1886, se arrienda el sortijo, tierras y heredad llamada Blanquillo alto, en la campiña y término de esta ciudad.

Pérdida. En la mañana del 7 del corriente, desde la calle del Bodegon hasta la esquina de la calle de la Concepcion, se extravió una sortija de oro con una piedra.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 13 calle de la Madera. Para tratar en la de Armas 2. Venta. Se hace de unos armarios con su mostrador, cuatro cuñes, machos y dos canarios.

ROB BOYVEAU LAFECTEUR. Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composicion exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII.

Las PERSONAS que conocen las PILDORAS DEHAUT DE PARIS. no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes.

EMULSION DE SCOTT de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa. Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

Un matrimonio sin hijos desea colocacion en una portería. En la calle del Sol núm. 135, darán razon. 24-2

Enseñanza de idiomas á domicilio en su casa, de Francés, Español é Inglés y vice-versa. Reconociendo que hay muchos jóvenes que, han estudiado mucho tiempo y tienen buen conocimiento del idioma Francés, sin haber nunca podido hablarlo.

Venta. Se hace de una caldera nueva, ocho casceroles de cobre y varios peroles. Ha la plazuela de Pineda núm. 3, darán razon. 24-2

CANARIOS. Se venden superiores en la calle de Osaña número 2 100-9. Almoneda de muebles y ropas. Se arrienda un piso. Darán razon Madera número 13. En la misma casa se desea colocar a un cinero con hipoteca de fincas en Córdoba. 13-8

Colegio de Santa Catalina dirigido por la Señorita Doña Cecilia Muela, SAN HIPÓLITO N.º 4. Este colegio cuenta con todos los elementos para facilitar á las señoritas la primera educacion mas completa, ampliada con los preceptos y útiles adros de piano y una academia especial de Caligrafía, donde á su tiempo pueden aprender las alumnas que lo deseen los caracteres de letra inglesa, francesa y gótica.

Joyeria y Relojeria de CASTILLO Y COSTI. Calle del Reloj, frente al Café Suizo. Gran surtido en alhajas de plata y oro. Se hacen y confeccionan toda clase de piezas. Relojes oro, plata, níquel y acero. Se garantizan estos y las costuras.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos de casa, y una estantería, en la calle Rivas de Don Gomez núm. 3. 24-1

Arrendamiento. Se hace de habitaciones, con muebles ó sin ellos. Dará razon, calle de San Alvaro núm. 10. 24-1

Arrendamiento. Se hace por meses de algunos departamentos en la casa número 10 calle de Lope de Hoces. Tambien se vende en la misma, y á precio módico, un bonito milord de cuatro asientos. 24-1

Venta. Se hace de tres pares de puertas, uno de ellos con cristales. Pueden verse, Huerto de San Andrés, sin número. 24-1

Montañera. Se vende el aprovechamiento de balota en las dehesas de R. Mamperez el bajo y D. Hesilia de Truesierra. Para tratar, con su dueño, en esta ospital, calle de Torrijos núm. 4. 24-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de un tejár, extramuros de esta ciudad, marcado con el número 10, junto á la plaza de Toros. Para tratar, en la Secretaría del Sr. Marqués de Valdeñores, Jesús María 5. 24-1

Venta. A voluntad de su dueño, se enagena una casa en Villa del Rio, situada en el centro del Guadaquivir, con ocho pares de piecra, de ellas tres francesas, con su máquina limpiadora; todo el artefacto montado á la mayor perfeccion, constando de tres edificios de antigua y sólida construcción; tanto, que han resistido las más fuertes crecidas del rio habidas hasta hoy, sin el menor detrimento de su fábrica, con asimismo su presa de sillería, que la une á las calles de dicha villa. Se comprende en la enagenacion una casa principal llamada de la Aceña, con patio, corral y pajar, y á su espaldas una cuadra cubierta, situada aquella en la calle Real de dicha villa, y en la de la Pescadería un espacio local, en parte cubierto, con pozo de medianería y pesereras para albergar las caballerías de los moledores, y á otros usos. El pitego de condiciones está de manifiesto en la Notaria de don José Sanchez Guerra, domiciliado en Córdoba, calle de Carretteras número 2, quien admitirá toda clase de proposiciones, y ante él se celebrará subasta el día 26 del mes actual, á las doce de su mañana, entre los que hyan hecho licitacion ó la hagan en el acto; transmitidas las proposiciones al señor propietario, elegirá á más benéfico á sus intereses, ó las desechará todas, así le conviniere, en el término de quince días. 24-1

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a sidebar.